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Société Québécoise pour Ia Défense des Animaux

228.7, avenue Old Orchard, bureau 4
Montréal (Québe c) H+A S,AZ

(st{) s24-1970 www.sqda.org

tMontréal, Ie 19 décembre 2024

À tous les membres et amis/amies des animaux

Nous tenons à remercier toutes tes personnes qui soutiennent la SQDA et la cause

animale, une cause qui nous tient à cæur. Votre aide et vos dons permettent à la SQDA

de remplir sa mission qui se résume ainsi : Améliorer le bien-être et le sort des animaux,

Sensibiliser le public sur le monde animal, Protéger le patrimoine animal du Québec, et

Améliorer les lois et les règlements sur les droits des animaux.

L,année ZO24 esl.une année qu'on peut appeler POST COVID-19 avec toutes les

conséquences provenant encore de la'pandémie. vous avez pu constater que l'inflation

ie poursuit et tbuche tous les Québécois et toutes les Québécoises avec la montée en

flèihe des taux d'intérêts ainsi que les prix des produits alimentaires. Les taux d'intérêts

ànt entraîné des paiements mensuels élevés des hypothèques résidentielles;

cependant, nors pourons constater une baisse des taux d'intérê!:'T coprs du dernier

trimestre 2024, ce qui présage une amélioration pour 2025. Én 2023,l',augmentation du

prix des produits ,tir'"ntrirés a fait bondir le coÛt du panier à provisions.nutritif et

ii.ônàriqle d,une fàmiile de ptus de 10%. Pour 2024,le taux d'inflation était de plus de

3% dans les premiers 6 mois tout en diminuant en bas de 3% à compter de iuillet2024,
ce qui permet d'être positif pour 2025

Cependant, il faut aussi considérer que la pandémie de COVID-1$ a eu des

conséquences importantes sur l'adoption d'animaux domestiques qui a augmenté de

beaucoup à cause de la décision des gouvernements de confiner la population pour

éviter la propagation du virus. Cette au-gmentation des animaux domestiques a aussi

provoque'pri f à suite une augmentation àes abandons à la suite de la pandémie. Selon

ia SpCA'de Montréal, les àbandons d'animaux domestiques en juin 2024 sont en

hausse de 21o/o par rapport à la même date en 2023.:Les propriétaires abandonnent

leurs animaux piincipaiement à cause de difficultés financières provenant des coûts

élevés, surtout ."ri d"r soins vétérinaires, La SQDA a pris conscience_. de cette

situation et a dû ràagir en sensibilisant la population sur leurs responsabilités et les

conséquences face à l'abandon.

comme chaque année, nous avons procédé à notre campagne de déménagement au

cours du printemps et de l'été 2024 pour sensibiliser la population sur l'abandon des

animaux domestiques lors de la période de déménagement se situant principalement
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entre juin et août. La SQDA se doit d'améliorer le bien-être et le sort des animaux

domeétiques, et sensibiliser la population pour que les propriétaires se responsabilisent

et n,abandonnent pas leurs animaux sans considérer la solution suivante : Trouver un

foyer d'accueil ou un refuge pour son animal tout en s'assurant en dernier recours que

l'animal ne sera pas euthanasié et sera adopté.

Je tenais aussi à vous entretenir de la saga des cerfs de Virginie du parc l\Iichel-

Chartrand de la ville de Longueuil et de sa triste fin. En effet, la Ville de Longueuil a

obtenu le permis lui perme[tant de mener à bien son opération de co.ntrÔle de la

surpopulatiôn des cerfé de Virginie dans le parc Michel-Chartrand. Ce permis, octroyé le

+ obtobre dernier par le ministère de l'Environnement, autorise la Ville de procéder à une

gestion de la faune par l'abattage de la surpopulation des cerfs en utilisant une arme à

àir comprimé commè moyen d'iÀtervention. Cette solution permettrait à la biodiversité du

parc tr/ithel-Chartrand dà se regénérer, car seulement une quinzaine de cerfs_peuvent

vivre dans le parc selon le frllffp. Au début de l'opération, en octobre 2024, la

population de cerfs s'élevait à114 et la ville de Longueuil en a abattu 64.La population

àe'cerfs est maintenant de 50 et la Ville doit procéder avant le 15 février 2025, dale

butoir accordée par le permis du tVlinistère, pour en arriver à un total de cerfs permettant

une gestion adéquate'de la biodiversité du Parc. La SQDA est contre l'abattage de

cerfslcar elle est pour la protection de la faune. Cependant, la protection.de la faune a

pour'but aussi de bien gérer les systèmes de biodiversité, le milieu de vie de la faune qui

permette à celle-ci uné meilleure qualité de vie. Peu importe, la SQDA va toujours

prOner la protection de la faune et une gestion adéquate des systèmes de biodiversité.

De plus, je vous informe et vous sensibilise sur le réchauffement climatique de la
planète,'lés conséquences et les pistes de solution. Après un 2" mois de novembre le

plus chaud de l'histoire du monde, l'observatoire européen Copernicus annonce que

2024 sera l'année la plus chaude de l'histoire. Elle dépassera de plus de 1.5 degré

Celsius le niveau préindustriel, une limite à long terme fixée par l'accord de Paris,

Novembre, marqué:par une succession de typhons dévastateurs en Asie et Ia poursuite

de sécheresses hi§toriques en Afrique aus-trale et en Amazonie, a ete 1.62 degré

Celsius plus chaud qu'à l'époque où i'humanité ne brûlait pas de pétrole, du gaz ou du

charbon à l,échelle industrielle. Les conséquences sont énormes pour plusieurs pays du

monde. Le euébec n'ÿ é"hrppe pas. Les feux de forêt de l'été 2023 avec la perte de 5'2

millions d'hectares de forêt ei la perte de plusieurs animaux faisant partie de sa faune

sont un exemple flagrant des conséquences de ce réchauffement. La solution la plus

plausible consiitue la- réduction des gaz à effet de serre pour réduire I'augmentation du

réchauffement climatique. Vous pouvez aussi participer directement et nous vous

donnons des pistes de solution ' R'éduire le oaspillage alimentaire, Réduire lg Pétrole en

,chetant des véhicules électriques, Réduire les déchets-pl?stiques .et Egcvcler' Acheter

sport en commun, Réduire le chauffaqe'

Nous vous souhaitons de Joyeuses Fêtes et une Nouvelle Année 2025 comprenant les

objectifs ou activités porr prôteger l'environnement et d'autres objectifs personnels qui

vous tiennent à cceur.

Veuillez agréer mes salutations cordiales.

â
Ghislain A. Arsenault
Président de la SQDA


